Commission : Conseil des ministres de la défense et des armées.

Problématique : Vers un système de défense européen face à la montée des tensions sur le

continent et le monde?

Auteur : Suède

La Suède, ou le royaume de Suède, est un pays scandinave. Sa capitale est Stockholm. La Suède partage une frontière à l'Ouest avec la Norvège et à l'Est avec la Finlande. Il s'agit du cinquième pays le plus grand d'Europe. La Suède est une monarchie constitutionnelle, ce qui signifie qu'aujourd'hui le roi, Charles XVI Gustave, exerce des fonctions honorifiques en tant que chef d'État. Le gouvernement s'organise selon le principe de séparation des pouvoirs et d'une démocratie représentative à régime parlementaire monocaméral. Il est composé du Premier ministre Ulf Kristersson et de 22 autres ministres. Parmi eux, nous pouvons citer Carl Anders Peter Hultqvist, ministre de la défense ou Tobias Billström, ministre des Affaires étrangères. La démocratie suédoise est considérée comme l'une des plus avancées du monde. En effet, la Suède est un pays très développé, parmi les plus égalitaires du monde grâce à son système efficace de redistribution des richesses. Le pays a rejoint l'Union Européenne en 1995, et conserve toujours sa propre monnaie. Elle fait aussi partie de l'ONU, du Conseil Nordique (1952) ou encore du Conseil de l'Arctique (1996).

La Suède est un pays qui a toujours prôné le multilatéralisme et la coopération internationale. En tant que membre de l'Union européenne, la Suède est engagée dans la construction d'une Europe forte et unie. Cependant, la montée des tensions en Europe et dans le monde nécessite une réponse commune et concertée de la part de tous les pays membres de l'Union.

Face à cette situation, la Suède soutient la mise en place d'un système de défense européen. Cette initiative permettrait de renforcer la sécurité de l'Union européenne, d'assurer la paix et la stabilité dans la région et de contribuer à la sécurité internationale. La Suède est convaincue que la sécurité est un enjeu qui concerne l'ensemble de l'Union européenne et que la coopération entre les pays est essentielle pour faire face aux menaces communes.

La mise en place d'un système de défense européen nécessite une réflexion approfondie sur les moyens à mettre en œuvre et les objectifs à atteindre. La Suède estime qu'il est important de renforcer la coopération en matière de renseignement, de surveillance et de protection des frontières extérieures de l'Union européenne. Il est également nécessaire de développer des capacités militaires communes pour pouvoir intervenir rapidement en cas de crise.

La Suède est convaincue que la mise en place d'un système de défense européen ne doit pas se faire au détriment de l'OTAN. L'OTAN reste un pilier de la sécurité en Europe et la coopération entre l'Union européenne et l'OTAN doit être renforcée. La Suède estime que la coopération entre l'Union européenne et l'OTAN doit être fondée sur le partage d'informations, de moyens et d'expériences.

Concernant les missions de la Suède à l'échelle continentale et internationale, voici quelques exemples. La Suède a participé à plusieurs missions internationales en faveur de la défense européenne. En 2015, elle a ainsi envoyé des troupes en Lettonie pour participer à l'opération de l'OTAN visant à renforcer la présence militaire en Europe de l'Est. En 2018, la Suède a également participé à l'opération européenne de formation militaire en République centrafricaine, qui visait à soutenir les forces de sécurité locales.

En outre, la Suède participe régulièrement à des exercices militaires avec les autres pays de l'Union européenne, tels que l'exercice Northern Coasts en 2020, qui visait à renforcer la coopération en matière de défense maritime.

La Suède est également impliquée dans la mise en place d'un système de défense européen. Elle propose d'établir des bases militaires communes aux frontières sensibles afin de les protéger, de créer un centre de données commun pour faciliter l'échange d'informations et de proposer la création d'une armée européenne distincte de celle de l'OTAN, construite avec la participation de chaque État membre.

En somme, la Suède est un pays engagé dans la défense européenne et participe activement aux missions internationales en faveur de la sécurité et de la stabilité en Europe.

Enfin, la Suède estime que la mise en place d'un système de défense européen doit être

accompagnée d'une réflexion sur les valeurs qui fondent l'Union européenne. Les valeurs de liberté, de démocratie et de respect des droits de l'homme doivent être au cœur de cette initiative. La Suède est convaincue que la sécurité ne peut être atteinte que si elle est fondée sur ces valeurs.

En conclusion, la Suède soutient la mise en place d'un système de défense européen pour renforcer la sécurité de l'Union européenne et contribuer à la sécurité internationale. Cette initiative doit être accompagnée d'une réflexion sur les moyens à mettre en œuvre et les objectifs à atteindre, ainsi que sur les valeurs qui doivent la fonder. La Suède est convaincue que la coopération entre les pays membres de l'Union européenne est essentielle pour faire face aux défis communs de sécurité.

La Suède propose donc d'établir des bases militaires communes aux frontières sensibles afin de les protéger, d'établir un centre de données commun afin de permettre à chaque Etat membre de pouvoir fournir ou acquérir des informations importantes pour la défense de leur pays ou des pays européens. Enfin notre délégation propose de créer une armée européenne différente de celle de l'OTAN, qui répondra uniquement aux besoins européens, et qui sera construite avec la participation de chaque Etats membres (hommes, matériels, armes etc).